

## Protokoll der 7. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2021/22 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**24. Mai 2022**

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

### Kontakt

Turnstraße 7  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

### Vorsitz und Sitzungsleitung

Michael Straulino  
[michael.straulino@fau.de](mailto:michael.straulino@fau.de)  
Marie Büttner  
[marie.buettner@fau.de](mailto:marie.buettner@fau.de)

### Protokoll

Marie Büttner  
[marie.buettner@fau.de](mailto:marie.buettner@fau.de)

### Anwesend

Michael Straulino <sup>FS</sup>	19:06 – 20:41 Uhr
Pia Geiger <sup>FR</sup>	19:24 – 20:41 Uhr
Richard Schmidt <sup>FR</sup>	–
Julius Storm <sup>FR</sup>	–
Marie Büttner <sup>FR</sup>	19:06 – 20:41 Uhr
Büşra Başol	19:06 – 20:41 Uhr
Lisa Berger	19:06 – 20:41 Uhr
Nils Dörrer	19:25 – 20:41 Uhr
Sarah Fritsche	19:06 – 20:41 Uhr
Calvin Krämer	19:06 – 20:41 Uhr

**Anwesende Stimmen:** 10 → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

### Stimmrechtsübertragung von

Julius Storm	–
–	–
–	–
–	–
–	–
–	–
Richard Schmidt	–
–	–

**Beginn:** 19:06 Uhr  
**Ende:** 20:41 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung, Protokollführung, Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.2. Vergangene Protokolle . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a.    FSI Mathe/Physik/DS . . . . .	1
b.    FSI Geographie . . . . .	1
c.    FSI Geowissenschaften . . . . .	2
d.    FSI Bio/ILS/LAG . . . . .	2
2.2. Fakultätsrat . . . . .	2
2.3. Konvent & Sprat . . . . .	2
2.4. Mails . . . . .	3
2.5. Sonstige Kurzberichte . . . . .	3
a.    Co-Creation Workshop für Innovative Lehre . . . . .	3
<b>TOP 3: Selbstorganisation</b>	<b>3</b>
3.1. Merchandise . . . . .	3
3.2. Mailverantwortung bis nächste Sitzung . . . . .	3
3.3. Sitzungsorganisation . . . . .	3
<b>TOP 4: Aktionen</b>	<b>4</b>
4.1. Sprechstunden im Sommersemester . . . . .	4
4.2. Beerpong-Turnier . . . . .	4
4.3. Vernetzungstreffen der FSIn . . . . .	4
<b>TOP 5: Finanzielles</b>	<b>4</b>
5.1. Bezuschussung von Fachschaftsexkursionen . . . . .	4
5.2. Exkursion der Geographie in die Binghöhle . . . . .	4
5.3. Vernetzungstreffen . . . . .	5
5.4. Auswirkungen des 9€ -Tickets auf BuFaTa-Anträge . . . . .	5
<b>TOP 6: Verschiedenes</b>	<b>5</b>
6.1. Sonstiges . . . . .	5
6.2. Sitzungsfeedback . . . . .	5
6.3. Nächste Sitzung . . . . .	5

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung, Protokollführung, Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftssprecher begrüßt die Anwesenden. Es sind aktuell 7 Stimmen anwesend, damit ist die Sitzung beschlussfähig. Marie führt das Protokoll.

### 1.2. Vergangene Protokolle

Es waren noch Fehler in der Anwesenheit im Protokoll der 5. Sitzung. Michael reicht das korrigierte Protokoll noch nach.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Es sollen noch die Themen Kostenübernahme für Fachschaftsexkursionen inkl. Bezuschussung einer Exkursion der FSI Geographie zur Binghöhle und das Thema Sitzungsorganisation hinzugefügt werden. Die Tagesordnung wird mit den Änderungen einstimmig angenommen.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

#### a. FSI Mathe/Physik/DS

- Die Mathe fährt morgen auf BuFaTa, die BuFaTa-Fahrt der Physik ist in Planung.
- Es wurde wieder 300 Seiten Druckkontingent pro Studi der Mathe bei den Studienzuschüssen angefragt und auch genehmigt.
- Es war auch Studienzuschusskommission in der Physik. Wegen des gestiegenen Mindestlohns der Tutor\*innen mussten auf Rücklagen zurückgegriffen werden. Es können weniger Tutorien finanziert werden → HiWi Gehälter allgemein überall problematisch. In den kommenden Semestern stehen hier wohl große Kürzungen an, wenn vom Freistaat keine Lösung gefunden wird.
- Das Sommerfest ist in Planung. Es wird am 5. Juli stattfinden.
- Das Faculty Lunch wird jetzt doch noch in Form eines größeren Spieleabends stattfinden; die Departments beteiligen sich an der Finanzierung allgemein laufen mittlerweile fast alle Veranstaltungen wieder.
- Es gibt überlaufene Vorlesungen wegen DS und AI. Es hat sich eine AG gebildet, um sich um die Probleme, v.a. viele online Vorlesungen, große Vorlesungen und Übungen, zu kümmern.

#### b. FSI Geographie

- Die BuFaTa ist vom 25.05 bis 29.05.

- Die Nachtwanderung am 17.05 war ein voller Erfolg, Semesteropening im Flash mit der FSI Ökonomie war auch top.
- Sommergeofete am 1.07 muss geplant werden, Flunkyball-Abend am 25.05. geplant.
- GeoTreffe haben wieder gestartet.
- Studis sind super happy, dass wir so viel machen.
- Im Juni kommt eine Wanderung zur Binghöhle mit Führung vom AK Wandertag, siehe auch Finanztop.
- Studienzuschusskommission hat stattgefunden.

### c. FSI Geowissenschaften

- Michael war bei einer Sitzung.
- Eine Person will ab und zu mal auf ne Sitzung kommen.
- Die FSI GeoWi hat erstmals seit langer Zeit wieder ein FSI-Zimmer. Sie fühlen sich jetzt besser als die FSI Geographie, die keines mehr haben.
- Die Barbarafeier hat erstmals seit Corona wieder stattgefunden, ausnahmsweise im Sommer, damit möglichst schnell wieder.
- Es wird ein Sommerfest mit der Mathe/Physik geben.
- Sie wollen prinzipiell wieder zu BuFaTas fahren.
- Es besteht der Wunsch, einen kleinen Kühlschrank über die FSV anzuschaffen.

### d. FSI Bio/ILS/LAG

- Es gab eine Einführung neuer Mitglieder.
- Planung der How-to-Bachelor Veranstaltung Sommersemester 2022.
- Es gibt eine Veranstaltung zur Fachmodulwahl.
- Nachbesprechung der öffentlichen Sitzung Campuskino und Planung zukünftiger Veranstaltungen (an welchen Tagen am geeignetsten?)

## 2.2. Fakultätsrat

- Es gab eine PO-Änderungen für Geographie und Chemie Lehramt, die von den FSien befürwortet wurden.
- Thema für die nächste Sitzung: Wie will die Uni mit den gestiegenen Löhnen und den bis jetzt nicht angepassten Studienzuschüssen?

## 2.3. Konvent & Sprat

- Konventssitzungen werden wieder auf Online umgestellt nach einer Umfrage.

- Das Stuve Sekretariat ist weiterhin nur von uns Aushilfen besetzt, daher läuft es noch etwas stockend mit den Raumanträgen. Bei dringenden Sachen kann man aber Büşra persönlich anpingen, dann geht es schneller.

*Pia betritt die Sitzung um 19:24 Uhr. Es sind 8 Stimmen anwesend.*

*Nils betritt die Sitzung um 19:25 Uhr. Richards Stimmübertragung auf ihn wird aktiv. Es sind 10 Stimmen anwesend.*

## 2.4. Mails

Es gab keine relevanten Mails für uns.

## 2.5. Sonstige Kurzberichte

### a. Co-Creation Workshop für Innovative Lehre

- Nur wenige studentische Vertreter\*innen waren anwesend.
- Nicht so schlimm wie erwartet.
- Wir werden weiterhin über die Ergebnisse und Folgen informiert.
- Es soll ein Paper geschrieben werden und es soll in Berufungskommissionen eingereicht bzw. verwendet werden.

## TOP 3: Selbstorganisation

### 3.1. Merchandise

Stifte sollen nächste Woche kommen. Nachtrag: Die Stifte sind jetzt im Stuve-Büro angekommen.

### 3.2. Mailverantwortung bis nächste Sitzung

Richard wird noch mal freiwillig eingeteilt.

### 3.3. Sitzungsorganisation

- Michael bittet in Zukunft um Hilfe, wenn nötig, sowohl mit dem Protokoll, als auch mit Terminklicks/Ladungen.
- Terminklick soll direkt nach der Sitzung verschickt werden und entkoppelt von dem Protokoll rungehen.
- Sitzungstermin soll kurz nach Ende es Terminklicks veröffentlicht werden, damit alle nicht erst kurz vor der Ladungsfrist Bescheid wissen.
- Michael bittet Marie in Zukunft um Hilfe, wenn er Unterstützung benötigt.
- Dokument in den Ladungen unnötig.

## TOP 4: Aktionen

### 4.1. Sprechstunden im Sommersemester

Bitte teilt in der Telegramgruppe mit, an welchen Terminen ihr wo eure Sprechstunde machen wollt, damit die Anträge gestellt werden können.

### 4.2. Beerpong-Turnier

- Terminfindung: 24. Juni unter Vorbehalt, dass sich Helfer\*innen finden.
- Nehmen 15.07. als Ersatztermin, falls sich nicht genügend für den 24. finden.

### 4.3. Vernetzungstreffen der FSIn

- Michael schickt bald die Einladung raus. Anfang ca. 18:00 Uhr bis 19:00 Uhr.
- Die FSV möchte Brötchen und alkoholfreie Getränke bezuschussen, siehe Finanztopf.
- Bier gibt es zum Selbstkostenpreis, Grillgut soll mitgebracht werden.

## TOP 5: Finanzielles

### 5.1. Bezuschussung von Fachschaftsexkursionen

- Michael: Sollte es zur Finanzierung kommen, sollte direkt ein allgemeines Limit gesetzt werden.
- Calvin: Findet die Idee gut die Studis und die FSIn so zu unterstützen
- Michael: Ist auch dafür den Antrag zu unterstützen und einen Socializing/Exkursionentopf mit ca. 150€ anlegen; Auch für andere Studis?
- Marie: Allgemein für alle Studis.
- Michael: Alle sollten sich anmelden können; Vorschlag: 150€/Jahr und Fachbereich und prinzipiell müssen sich alle Studis anmelden können. Anzahl Teilnehmende kann aber begrenzt werden.
- Nils: klingt vernünftig.

Soll Michaels Vorschlag angenommen werden?

→ Einstimmig angenommen.

### 5.2. Exkursion der Geographie in die Binghöhle

Soll die FSV Nat die Exkursion der FSI Geographie in die Binghöhle mit 150 unterstützen?

→ Einstimmig angenommen.

### 5.3. Vernetzungstreffen

Möchte die FSV das Vernetzungstreffen für Kohle etc., alkoholfreie Getränke und Brötchen bezuschussen. Kostenrahmen: max. 200 ?

→ Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Reste werden falls möglich mit der FSI Mathe/Physik abgerechnet.

### 5.4. Auswirkungen des 9€ -Tickets auf BuFaTa-Anträge

- Allgemeine Meinung: Wir wollen deutlich schnellere, aber etwas teurere Fahrtmöglichkeiten trotzdem unterstützen, v.a. weil wir das Ticket nicht in diesem Sonderfall eh finanziert hätten.
- Kritischer Punkt: günstigstes Verkehrsmittel.
- Vorschlag: Streichen/Ändern der internen Richtlinie.

Soll die Richtlinie, das günstigste Verkehrsmittel zu BuFaTas nehmen zu müssen, dahingehend abgeändert werden, dass dies in Zukunft in Relation zur Fahrzeit zu sehen ist?

→ 9 Stimmen dafür, der Antrag ist angenommen.

## TOP 6: Verschiedenes

### 6.1. Sonstiges

Nichts.

### 6.2. Sitzungsfeedback

- Waren relativ schnell.

### 6.3. Nächste Sitzung

Es gibt ein Terminklick vom 13. bis 23. Juni.

*Die Sitzung endet um 20:41 Uhr.*